

Ein lehrreicher Besuch in der Zentralsterilisation

Medizinische Fachangestellte besuchen Sana Klinikum



Am Montag, den 23. Juni, durften 23 Schülerinnen der Klasse der Medizinischen Fachangestellten (MF 0B) mit unserer Kollegin Katharina Richter-Martiny einen faszinierenden Blick hinter die Kulissen des „Sana Klinikums Offenbach“ werfen. Ziel war es, die Zentralsterilisation zu besichtigen und mehr über diese Arbeit in diesem Bereich zu erfahren.

Der Tag begann mit einer freundlichen Begrüßung durch eine Fachkraft für Medizinprodukte, die uns durch die verschiedenen Stationen führte. Mit viel Engagement erklärte sie uns den Ablauf, den sterilisierte Instrumente durchlaufen, bevor sie wieder in den Einsatz kommen. Zunächst werden die verschmutzten Instrumente gründlich gereinigt und anschließend desinfiziert. Danach erfolgt eine sorgfältige Kontrolle, um sicherzustellen, dass alles funktionstüchtig ist.

Sorgfalt und Präzision sehr wichtig

Im nächsten Schritt werden die Instrumente verpackt, um sie vor Verunreinigungen zu schützen und sterilisieren zu können. Schließlich kommen sie in den Autoklaven bzw. Sterilisator, wo die Instrumente sterilisiert werden – ein wichtiger Schritt, um Keime abzutöten und die

Sicherheit der Patienten zu gewährleisten.

Die Schülerinnen waren von der Vielzahl an Schritten beeindruckt, die notwendig sind, bevor ein medizinisches Instrument wieder einsatzbereit ist. Ihnen wurde deutlich, dass viel Sorgfalt und Präzision erforderlich sind, um höchste Hygiene-Standards zu gewährleisten.

Verknüpfung von Theorie und Praxis

„Der Besuch hat unseren Schülerinnen das Verständnis für die Arbeit im Gesundheitswesen vertieft. Es wurde deutlich, wie wichtig die Arbeit im Hintergrund für die Sicherheit und das Wohl der Patienten ist, diese Menschen aber für die Patienten oft unsichtbar bleiben. Auch die Verknüpfung von Theorie und Praxis war für die Schülerinnen eine wertvolle Erfahrung“, so Frau Richter-Martiny.

Ein herzliches Dankeschön für diese wertvollen Einblicke richtete die Lehrkraft im Namen der Lerngruppe an das Team der Zentralsterilisation im Sana Klinikum Offenbach.